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爭戰得勝之方 

親愛的弟兄姊妹平安： 

        爭戰是我們每個人生命的歷程，從出生之前我們在母體孕育的時候，只有跑第一名的精子能跟母親的卵子結合成為胚胎。當我們呱

呱墜地之後，我們更是開始了一連串競爭的過程，不管是讀書、考試、生活、就業，甚至找對象我們都在跟自己與別人競爭，我們也都期

待我們在每一個競爭與每一場的爭戰中，都能得勝。 

        其實我們的信仰，更是一條爭戰的道路，一個每天都跟自己和撒但爭戰的過程。我們在還沒接受救恩的時候，就在跟自己的思想爭

戰，在我們決志受洗，讓耶穌成為我們的主的那一刻，我們就開始與自己的老我、血氣、邪惡與世界爭戰，所以我們每天都在爭戰，只要

我們選擇成為基督的門徒，只要耶穌基督真的是我們的主，為基督爭戰好的爭戰就是我們無法避免的責任，就像耶穌自己在馬太福音

11:12 說：「天國是努力進入的，努力的人就得著了。」 

        我們必須很清楚的是，雖然天國是強的人用力取他，但是我們不是與人爭戰，而是與自己和邪惡爭戰。就像保羅在以弗所書 6 章所

說：「要穿戴 神所賜的全副軍裝，就能抵擋魔鬼的詭計。因我們並不是與屬血氣的爭戰，乃是與那些執政的、掌權的、管轄這幽暗世界

的，以及天空屬靈氣的惡魔爭戰。」 

        因此，我們要爭戰，不是為了證明我們比別人更厲害，而是為了讓我們順服上帝的心意，讓我們更像基督。我們的得勝，不是為了

讓我們誇耀自己的能力，而是為了讓我們高舉基督，為了在我們身上顯出基督復活的權能。因為基督信仰不是要我們追求世界的勝利，而

是要我們渴望生命的超越，就是恢復上帝原本給我們的形象，而這個爭戰得勝的秘訣就在今天的經文裡面，得勝最重要的秘訣就是因為耶

和華你的上帝與你同在。 

        今天的經文是上帝在以色列人進入迦南地之前，透過摩西給他們最後的提醒。談到爭戰得勝的秘訣，上帝在第一節就告訴以色列百

姓：「你出去與仇敵爭戰的時候，看見馬匹、車輛，並有比你多的人民，不要怕他們，因為領你出埃及地的耶和華─你 神與你同在。」 

        從經文中我們可以看到，上帝告訴以色列百姓，不要害怕，不要因為他們的人多，有馬和車就失膽。為什麼上帝說不要怕他們的馬和

車？人我們可以理解，但是車跟馬呢？因為以色列人在那個時候的軍隊都是由步兵所組成，沒有戰車與馬兵，而古時候的戰爭，在重步兵

或馬其頓方陣還沒有發展出來之前，戰車跟騎兵是造成步兵潰敗的主因。因為照戰爭的常規來說，步兵是不可能打贏戰車與騎兵的，這是

以色列人難以突破的心理壓力與外在困難，因為這樣的緣故，當他們面對戰車、馬兵與人數比他們多的時候，他們的心理就會自然產生恐

懼，這就像我們面對拿著刀或槍的壞人的時候，我們內心一定會自然地產生恐懼，這個就是人性的軟弱。以色列人這個對戰車的恐懼，直

到大衛的時代，他們有了屬於自己的戰車之後，才開始消除。 

        我們可以看到，恐懼一直是以色列百姓生命中一個很大的問題，這種恐懼在過去成為以色列百姓很大網羅，從他們還在埃及、到了曠

野，一直到第一次窺探迦南地，他們的心中都充滿恐懼與不信。他們經歷了上帝降十災、分開紅海、叫石頭出水、降下嗎哪和鵪鶉，但是

他們仍然恐懼，所以上帝再一次對以色列人這樣說，你們不要怕，因為耶和華你的上帝與你們同在。 

        當以色列人因為外在環境而害怕的時候，上帝跟他們說，不要懼怕他們，因為耶和華你的上帝與你們同在。上帝告訴他們，這些仇

敵、戰車、馬兵，都不是決定你們能不能得勝的原因，你們認為的困難，在我的眼中都不是困難，因為以色列人得勝唯一的原因，就是上

帝與他們同在。所以他們唯一要在意的事就是，他們有沒有在上帝的同在中，上帝有沒有跟他們一起去，他們對上帝有沒有信心，有沒有

完全倚靠與順服上帝。 

        這也讓我們可以思考，我們的生命是否也如同以色列人一般，常常被恐懼抓住，而忽略了上帝與我們同在的事實？我們是否也常常因

為外在的處境而失去了對上帝的信心？我們在生活中是否常常讓懼怕勝過上帝，而忽略了上帝與我們同在的事實？我們要記得，當我們讓

恐懼勝過的時候，他就會偷走我們對上帝同在的確信，這也是撒但最常用的手段之一，所以我們要警醒對付心中的恐懼 ，讓我們能專心

倚靠上帝的同在。        

        其實我們的教會也是一樣，我們是否有被目前的現狀、人數所影響？也許我們到現在仍走在低谷中，但是我們是否仍然相信上帝的榮

耀會回來？上帝透過今天的經文讓我們去面對過去的挫折和當前的擔憂，讓我們清楚知道，挫折、困難、挑戰都不是我們最大的問題，我

們唯一要在意的是，上帝有沒有與我們同在，這才是教會要擔心的問題。這樣我們要如何知道上帝是否與我們同在？其實很簡單，就是執

守上帝的真理與順服聖靈的帶領。當上帝的話語被實踐的時候，聖靈的權能自然就會顯現，當聖靈的大能彰顯的時候，就會帶領我們更深

入的順服並遵行上帝的話語。 

        接下來，上帝對以色列人說，你們將要上陣的時候，祭司要到百姓面前宣告說：「以色列人哪，你們當聽，你們今日將要與仇敵爭

戰，不要膽怯，不要懼怕戰兢，也不要因他們驚恐；因為耶和華─你們的 神與你們同去，要為你們與仇敵爭戰，拯救你們。」 

        經文說祭司著到百姓的面前宣布，為什麼祭司要先到百姓面前宣布？代表上帝要走在他們前面，只要是上帝走在前面，上帝就為負責

到底。所以上帝跟他們說，他們與仇敵交戰，不可失膽、不可驚，因為耶和華你們的上帝會與你們相與去，要替你們和對敵交戰。以色列
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人的爭戰，並非是單純的戰爭，而是上帝的攝理，上帝透過這些爭戰讓他們學會倚靠祂，讓他們學會先尋求祂的同在，讓他們學習順服上

帝的帶領，也讓他們在這中間經驗上帝的權能與信實，讓他們真的能體會什麼叫做耶和華尼西，讓他們知道上帝怎麼成為他們的山寨、高

台與盾牌。上帝透過這樣一步步的帶領，不斷的啟示他自己讓以色列人真實認識他。 

        這裡我們可以看到一個屬靈的次序，在我們做每一件事的時候，我們必須要先尋求上帝的話臨到我們，確定在我們所要行的事上，上

帝的確與我們同在，我們沒有讓自己走在上帝的前面，使我們可以清楚地從每一件事看到上帝的攝理與掌權，讓我們透過每一次的事情都

更清楚上帝的旨意，更經驗上帝的恩典與信實，讓我們更認識那位創造我們的上帝。 

        接下來我們可以看到，經文也舉出了四種在爭戰中可以不用出陣的狀況，就是在 20:5-8所說，誰建造房屋，尚未奉獻，他可以回家

去，恐怕他陣亡，別人去奉獻。誰種葡萄園，尚未用所結的果子，他可以回家去，恐怕他陣亡，別人去用。誰聘定了妻，尚未迎娶，他可

以回家去，恐怕他陣亡，別人去娶。誰懼怕膽怯，他可以回家去，恐怕他弟兄的心消化，和他一樣。 

        我們看到，第一項，若是起新厝尚未行落成的禮，意思是還沒有住過自己的新厝的人，可以不用出戰、第二項，若是種葡萄園但是還

沒有用到所種的果子，意思是還沒有享用辛勞的成果的人，可以不用出戰、第三項，已經聘定妻子，但還沒有結婚的人，可以不用出戰、

第四項，驚惶失膽的人，可以不用出戰。 

        這裡上帝向我們顯明了他的慈愛，讓我們看見他對人的憐憫。因為這些人是心裡有掛慮的，心裡有自己的顧慮的人，是無法盡力爭戰

的，所以上帝體諒他們的困難，讓他們可以不必出戰。 

        但是在這裡，我們也必須一起來思考，這些成為障礙的困難，不就是上帝要讓我們學習的功課嗎？這些不就是上帝要讓我們學習倚靠

祂、完全委身在他的功課？在上帝面前，若我們放不下新居落成的喜悅和其中的宴席，若我們放不下去享受辛勞的成果，若我們放不下心

中那個所愛的人，若我們仍然缺乏那個為上帝爭戰的勇氣，我們真的必須要問，到底誰才是我們的主？我們都是上帝的奴僕，雖然上帝體

諒我們的需要與軟弱，但是我們這些做奴僕的，難道不更應體會主人的心？若我們是完全委身在上帝，我們該思考的就應該是如何為上帝

爭戰好的爭戰。         

        今天的經文不只是上帝對以色列人的提醒，也是對我們的勉勵。因為我們在生活、工作或服事中，我們一定會遇到各樣的困難，在工

作上我們可能會面對一些超出我們能力的要求，在服事上我們也可能會面對我們踏不出去的那一步，在生活裡我們也有可能會有身體的病

痛或是其他人際關係的問題。但是在這個時候，我們看到的是我們的問題，還是從問題裡面看到上帝？這些問題與挑戰都是上帝要讓我們

進一步經驗他的工具，就像上帝能讓以色列人透過爭戰得勝去體會什麼是耶和華尼西的上帝，上帝也能讓我們從自己的困難中去經驗什麼

是耶和華拉法、什麼是耶和華以勒，什麼是耶和華沙龍。我們之前有說過，上帝為什麼只對摩西說他的名字叫做我是，就是要讓我們在上

帝一步步的帶領中去經驗上帝是什麼樣的上帝，就像亞伯拉罕在獻以撒的時候，去經驗到耶和華以勒的上帝，基甸在上帝呼召他的時候，

經驗到耶和華沙龍的上帝，撒母耳在與非利士人的爭戰中經驗到以便以謝的上帝，耶利米在上帝信實的憐憫中去經驗到耶和華是我們的

義。這樣我們呢？我們要在我們的挑戰和困境中去經驗到什麼樣的上帝，就在我們的心，我們是否願意看無自己的恐懼與困難，單單仰望

上帝的同在，並且完全委身於上帝，順服祂的帶領？ 

        我們中間可能有許多兄姐在信仰中最怕的就是和別人分享福音，可能我們會覺得我們不夠，我們不夠資格，我們分享的不好，也有可

能我們最不想承擔的就是服事的責任，因為覺得我們不會，我們不知道該怎麼做，或是覺得還有別人更好，也有可能就是不願意。但是上

帝透過今天的經文挑戰我們，我們願不願意放下恐懼、放下自己、放下掛慮與憂愁，單單信靠他的同在，順服他的帶領，遵趁他的旨意，

讓主透過我們顯明他同在的大能，成就美好的工。親愛的弟兄姊妹，當我們順趁主的帶領的時候，我們就要經驗耶和華沙瑪的真實，就是

上帝在那。在我們勇敢踏出去的腳步中，上帝在那，在我們完全委身的中間，上帝在那，在我們順服的生命裡面，上帝在那，在我們努力

宣揚的福音裡面，上帝更加在那。上帝在那，就是我們爭戰得勝的秘訣。 


